

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 13 DE MARZO DE 1811.

---

### SAN LEANDRO Y SAN RODRIGO.

El jubileo está en la iglesia de los Descalzos.

*Afecciones astronómicas* — Sale el sol à las 6 h. 12' y se pone à las 5 h. 48'. Debe señalar el relox al punto del medio dia 12 h. 10' 27". Lugar del sol en la eclíptica 11 S. 20.° 04' 16". Idem en la equinocial en tiempo 23 h. 23' 31". Es el 16 de la luna. Sale à las 7 h. 22' noche y se pone à las 6 h. 29' madrug. del 12.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. alta à las 2 h. 29' mad. || Seg. alta à las 2 h. 49' tard.

Prim. baxa à las 8 h. 39' mañ. || Seg. baxa à las 8 h. 57' noche.

---

### VARIEDADES.

Extracto de la obra publicada en Lóndres con el título de *Historia secreta del Gabinete de Buonaparte*.

La revolucion ha proporcionado á Buonaparte muchos medios de adquirir informes sobre los paisés estraños. Un gran número de extranjeros de todas naciones se han visto precisados à abandonar su patria donde los perseguian por sus principios revolucionarios ; se han refugiado en Paris y sirven completamente al usurpador.

Añadanse à estos los emigrados vueltos à Francia y que habian obténido empleos de los gobiernos estrañeros ; estos con la esperanza de ser empleados por Buonaparte, le abastecen de memorias sobre los sistemas politico y militar de

los gobiernos á cuyo servicio han estado anteriormente.  
¿Y qual es la oposicion que se ha hecho á este sistema espantoso de desorganizacion general producido por la revolucion francesa? Un consejo aulico de Austria, un gabinete prusiano, un emperador de Rusia, cuyos consejeros son unos cortesanos, unos histriones, y unas bailarinas.

Estos consejos, estos gabinetes compuestos de hombres reducidos á un estado de imbecilidad por sus años y su mala conducta, tenazmente apegados á los antiguos sistemas, tienen que luchar con un gefe revolucionario, emprendedor, absoluto, y en todo el vigor de su edad. A la actividad de un Bershier, de un Fouché, de un Clarke, de un Savari, de un Massena, se oponian un conde Schulemburgh, que tenia ochenta años, un mariscal de Mullendorf que tiene ochenta, un duque de Brunswick que tenia sesenta el viejo general Hockritz y un conde de Haugwitz, este infame viejo, este traidor que vendia á Buonaparte todos los secretos del gabinete prusiano. Los gabinetes austriaco y ruso estaban compuestos del mismo modo.

Los generales de los ejércitos con que se intentaba resistir á Buonaparte no sabian ni las intenciones, ni los planes, ni los secretos de sus respectivos Gabinetes. Buonaparte es el alma de sus consejos: el nombra sus ministros y sus generales. A él no le persuaden que dé el mando de tal ó tal ejército á un determinado general, como persuadieron al emperador de Austria á que entregase el mando del ejército de Alemania al general Mack para debilitar el partido del archiduque en el consejo aulico. Las intrigas fraguadas en los tocadores de las damas, y las solicitudes de los ministros jamas influyen en la entrega del mando de un ejército de Buonaparte”.....

Nos contentamos con extractar estos cortos renglones que para los que piensan y hacen aplicaciones con oportunidad, demasiado jugo contienen.

NOTICIAS DEL REINO.

*Valencia de Alcántara 26 de febrero* — Badajoz se defiende con vigor, burlando las esperanzas de un enemigo, que se vanagloriaba de ocuparla á los tres dias de fuego.

Los dispersos de la desgraciada accion del 19 se reunen y se dirigen á engrosar los cuerpos que puedan aun dar un dia de esperanza á la patria. La Junta superior de gobierno no perdona medio asi para el auxilio de su capital, como para sostener el entusiasmo de la provincia, y reproducir su fuerza armada: sus providencias son acertadas y enérgicas, ¡ oxalá los efectos correspondan á sus deseos! pero convenzamonos de que estos serán vanos, y la libertad un sueño para nosotros, si no nos resolvemos al último sacrificio, sino desenmascaramos el egoista, al que vive de abusos y ficciones, y caminemos seguros á la muerte, antes que sufrir una esclavitud horrorosa, á que nos conducen á par nuestra ignorancia, nuestras preocupaciones y las armas enemigas.

Al mediodia del 17 de febrero se acercaron á Tarancon 350 Empecinados al mando de Don Saturnino Albuir (el manco): la caballería enemiga salió hasta cerca de la hermita de Riansares, y principió á escaramuzear: y aunque nuestros valientes procuraron atraerla á una emboscada, solo pudieron conseguir el degüello y prision de unos 25 dragones con la felicidad de no haber muerto ni herido ninguno por nuestra parte, aunque la infantería de los enemigos, á la salida del pueblo, sacó un cañon y disparó seis tiros. El D. Saturnino con su gente, y prisioneros se retiró á Uclés, y se cree que reforzado con 100 lanceros se dirigió ácia los puentes de Auñou y Pareja, en donde se asegura está cortada la mayor parte de la columna de Tarancon, que salió para aquel punto. — 20 de febrero.

*Un sugeto fidedigno que salió el 2 de enero de Poza Ciudad situada en el centro de Castilla la Vieja á evacuar*

asuntos importantes al real servicio en la Junta superior de Burgos ha dado las siguientes noticias. — A fines del próximo noviembre desgajó Don Francisco Longa, comandante de una partida patriótica en las provincias vascongadas horribles peñascos sobre 300 franceses de infantería que pasaban junto á la veata de Cartanga en la tercera vuelta de la Peña de Orduña. Este pardió produjo tal terror en el enemigo, que abandonó 48 carros que escoltaba quedando muertos á peñazos, y sin disparar un tiro siete franceses, y entrando en Biibao lastimados y heridos como 130. — Los carros contenían tres mil vestuarios de infantería con otros tantos sables, y cinco mil pares de zapatos. Hallose tambien una primorosa silla de montar cuyo valor se quiere ascender á doscientos mil rs. y se divulgó que era regalo de Buonaparte para Masseña. La partida del insinuado Longa, cuenta hoy dia con 300 caballos, y 200 infantes. Hai ademas otra mandada por un tal Campillo, que tiene 150 caballos, y otros tantos infantes.

En 24 del mes pasado atacaron ámbas partidas en el puente de Arenas sobre el Ebro, y Valle de Valdivieso á 350 lanceros del gran duque de Berg, que habian perseguido infructuosamente al comandante Amor por algunos dias. Murieron en el ataque 40 lanceros, y el resto se huyó ignominiosamente á sus acantonamientos. En las montañas de Santander hai otra partida patriótica mandada por un tal Pinto. En Briviesca, Monasterio, Pancorvo, y demas guarniciones desde Burgos á Victoria ha reducido el enemigo las tropas á una mitad.

#### NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. Con superior permiso hoy en la sala alta de la posada de la Academia se dará la función de Máquina Real que contienen figuras de movimientos las que harán la Pieza mística titulada la Segunda Edad del Mundo ó el arca de Noe adornada con todo su teatro músic, &c.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.